



Para publicación inmediata

Comunicado de Prensa

La Cámara de Comercio de Puerto Rico une a la empresa privada y al gobierno para discutir temas medulares y estrategias para el desarrollo económico de la Isla

San Juan, Puerto Rico — La Cámara de Comercio de Puerto Rico (CCPR) celebró el **Foro de Empresa Privada y Gobierno 2025: Transformando a PR**, con el propósito de aunar esfuerzos entre los sectores público y privado para impulsar el desarrollo económico. Durante el evento, líderes gubernamentales y empresariales abordaron temas cruciales como el costo y la eficiencia energética, la reforma contributiva y las estrategias para mejorar la competitividad de Puerto Rico.

“Necesitamos una reforma contributiva completa, no basada en parchos, que tome en cuenta el efecto de la inflación y el papel fundamental que tienen los asuntos contributivos para que el País sea competitivo. La educación es uno de los grandes pilares de nuestro plan estratégico, porque necesitamos que nuestros estudiantes encuentren empleo al culminar sus estudios, evitando así la fuga de talento. Debemos crear plazas donde puedan ejercer y ser justamente remunerados”, explicó la licenciada Margaret Ramírez, presidenta de la CCPR, al destacar algunas de las áreas esenciales para lograr un desarrollo económico sostenible.

La presidenta añadió: “Debemos unir a los protagonistas que tienen en sus manos el poder de transformar a Puerto Rico. La Cámara, no sólo es la voz y la acción de la empresa privada; también es un ente que construye puentes entre el gobierno y la empresa privada, porque todos debemos compartir un mismo objetivo: el bienestar de nuestro país. Debemos lograr que Puerto Rico sea atractivo para la inversión y competitivo a nivel global”.

Por su parte, Liza García, directora ejecutiva de la CCPR, resaltó la importancia del diálogo multisectorial y la acción colaborativa como motor de cambio. “Este foro reafirma el rol de la Cámara como espacio de convergencia entre el sector público y privado. Cuando escuchamos, analizamos y proponemos juntos, se crean soluciones reales que fortalecen la competitividad, la confianza y el desarrollo sostenible de Puerto Rico. Nuestro compromiso es continuar impulsando políticas y alianzas que generen resultados tangibles para el País”, expresó García.

El evento, celebrado en The Royal Sonesta San Juan, inició con la presentación de Francisco J. Rodríguez-Castro, presidente y CEO de Birling Capital Advisors, quien abordó el tema del Índice



VOZ Y ACCIÓN de la Empresa Privada

P.O. Box 364106 San Juan
PR 00936 - 4106
Miramar Plaza Center
954 Ave. Ponce de León
Suite 406 San Juan PR 00907-3646

✉ 787-721-6060 ✉ camarapr@camarapr.net 🌐 camarapr.org | #CamaraComercioPR

de Productividad Gubernamental. Señaló que, aunque el Índice de Actividad Económica refleja un periodo de diez meses en contracción, existen oportunidades significativas en el sector de la manufactura.

“Este sector ha atraído \$2.06 billones en inversión entre febrero y octubre de 2025. Además, el comportamiento de las acciones de Puerto Rico ha mostrado crecimiento en los últimos meses. Sin embargo, persisten retos como las altas tasas de interés, que limitan la adquisición de viviendas, y el alto costo energético, que sigue siendo una gran preocupación. El ingreso promedio familiar es de \$25,000 y debe incrementarse”, explicó Rodríguez-Castro.

Para atender algunos de estos desafíos, el presidente del Senado, Thomas Rivera Schatz, enfatizó la importancia de crear condiciones de confianza y certeza jurídica que permitan al empresariado generar empleo.

“Uno de los proyectos aprobados fue la eliminación del impuesto al inventario, aunque no fue firmado por la gobernadora. También trabajamos medidas de incentivos económicos y un marco regulatorio para la inteligencia artificial. Todas estas iniciativas impulsan la empresa privada, fomentan la creación de empleo y promueven la libertad económica”, indicó Rivera Schatz.

El representante José “Pichi” Torres Zamora añadió que se continúa trabajando en la simplificación del sistema de permisos, en asuntos energéticos y en una reforma contributiva que responda a las necesidades del Puerto Rico.

Urgen cambios en el sistema eléctrico

En cuanto al tema energético, el ingeniero Edison Avilés-Deliz, presidente del Negociado de Energía de Puerto Rico, resaltó que quienes laboran en el gobierno deben aspirar a resolver el asunto de energía, y aseguró que, existe un plan para uno de los índices que más preocupa: la falta de servicio al compararse con otras jurisdicciones de Estados Unidos. Además de para la rehabilitación de la infraestructura crítica para la transmisión y distribución.

Aseguró “Se están realizando reparaciones mayores en unidades térmicas, sustitución de equipos y la instalación de hasta 800 MW de generación temporal para mitigar el déficit estimado de entre 700 y 850 MW”, señaló. También dijo que el gobierno trabaja para lograr 3,000 MW adicionales en los próximos cinco a ocho años, con el fin de abaratizar el costo del kilovatio hora.

“La competitividad se logra con un costo de energía barata y este elemento se está atendiendo de parte del gobierno. Algunos retos son la dependencia combustible fósil, esto encarece el servicio y lo hace vulnerable a la volatilidad del mercado, además de la vulnerabilidad climática y una red frágil ante eventos climáticos”, opinó Avilés-Deliz.



VOZ Y ACCIÓN de la Empresa Privada

P.O. Box 364106 San Juan
PR 00936 - 4106
Miramar Plaza Center
954 Ave. Ponce de León
Suite 406 San Juan PR 00907-3646

✉ 787-721-6060 ✉ camarapr@camarapr.net ✎ camarapr.org | #CamaraComercioPR

En espera de una reforma contributiva

El licenciado Ángel Pantoja, secretario del Departamento de Hacienda, explicó que el principal reto de una reforma contributiva es simplificar el sistema y redistribuir de manera justa la carga fiscal.

“La complejidad actual dificulta el cumplimiento contributivo. Es necesario un sistema más simple y eficiente, que alivie la carga sobre la clase trabajadora y la clase media. También debemos consolidar las plataformas digitales con SURI para facilitar los procesos”, indicó.

Pantoja añadió que, aunque es necesario reducir las tasas individuales y corporativas, se debe realizar un análisis cuidadoso del impacto fiscal. Asimismo, expresó su desacuerdo con la postura de neutralidad de la Junta de Supervisión Fiscal, señalando que “la verdadera neutralidad debe significar no gastar más de lo que se ingresa, y no imponer nuevos impuestos para compensar otros como entiende la Junta.

Mirada al desarrollo económico

Durante el Panel de Desarrollo Económico, John Bozek, director de Estrategia e Investigación de Invest Puerto Rico, destacó que la Isla continúa siendo líder en manufactura, con más de 60 años de trayectoria.

“A pesar de la incertidumbre global, seguimos siendo una jurisdicción atractiva, con un sector aeroespacial en expansión y múltiples casos de éxito empresarial. Debemos mejorar la percepción de Puerto Rico y proyectarnos con optimismo”, sostuvo Bozek.

Finalmente, el representante Joel Franqui Atiles, presidente de la Comisión de Desarrollo Económico de la Cámara de Representantes, propuso fomentar el emprendimiento desde las escuelas y evaluar modelos laborales innovadores, como la jornada de cuatro días, para promover la productividad y retención de empleados.

Sobre la Cámara de Comercio de Puerto Rico:

La Cámara de Comercio de Puerto Rico es una organización sin fines de lucro con una perspectiva empresarial que representa una amplia gama de sectores de comercio e industria, sean grandes o pequeñas empresas, con representación multisectorial con el propósito de fortalecer el desarrollo económico y el progreso fundamentado en los pilares de la libre empresa para asegurar la certeza empresarial y mejorar la calidad de vida de todos los puertorriqueños. La organización, además, funge como portavoz de los negocios en Puerto Rico, representando todas las actividades



VOZ Y ACCIÓN de la Empresa Privada

P.O. Box 364106 San Juan
PR 00936 - 4106
Miramar Plaza Center
954 Ave. Ponce de León
Suite 406 San Juan PR 00907-3646

✉ 787-721-6060 ✉ camarapr@camarapr.net ✎ camarapr.org | #CamaraComercioPR

comerciales, industriales, profesionales y los que constituyen la base fundamental de la economía puertorriqueña.

Contacto para Medios:

Karen Garnik, APR

787.502.2424

Karen@globalvisioncomms.com

Isadora Hernández

787.310.3807

Isadora@globalvisioncomms.com

Brenda Vázquez

Brenda@globalvisioncomms.com

787-392-6868